



Columnas ESTATALES

30 julio 2024

SE COMENTA

Que todo indica que, por primera vez en la historia, habrá una parte del erario estatal destinado a los temas de la comunidad **LGBT+**. Algunos del sector impulsaron y ganaron un amparo para que desde la legislatura local se etiqueten recursos en el presupuesto del próximo año. Ciertamente lo deseable es que esas etiquetas estén claras, detalladas y supervisadas para que vayan a tales fines específicos y no paren en manos de intermediarios queriendo confundirse entre **activistas legítimos**.

Que hablando de billetes, de acuerdo con los reportes de la **Secretaría de Finanzas**, el **gobierno del Estado de México** registró números alentadores en el primer semestre del año: entraron 182 mil 753.6 millones de pesos y los gastos rondaron 163 mil 363.8 millones, es decir, sobró “un piquito” de casi 20 mil millones, que reflejan resultados de la austeridad. Seguramente se analizarán prioridades para destinarlos y entrar con paso firme a la segunda mitad del año, que siempre es complicada, sobre todo al cierre.

Que ya encarrerados, es pertinente mencionar la información acerca de la actividad económica estatal, que en el primer trimestre, según el **Inegi**, registró una variación anual de 2.4 por ciento, con lo que se ubicó en el decimocuarto lugar a nivel nacional. Campea el optimismo y es notorio el buen manejo en este sector en el que por supuesto mucho tiene que ver la **Se-deco**, instancia que está rindiendo buenas cuentas.

Que luego de que el **Tribunal Electoral del Estado de México** resuelva los recursos por la distribución de diputaciones plurinominales, el alicaído **Partido de la Revolución Democrática** nombrará al pastor (o pastora) de su raquílica banca amarilla. Lo demás, ya se sabe, es mero trámite: notificar a la instancia correspondiente y comenzar a navegar en las aguas turbulentas legislativas ante mayoría aplastante. A ver si no terminan “hablándoles bonito”.

Las cuitas de la grilla no son exclusivas de la izquierda, hay otros colores en los que el jaloneo persiste para nombrar a su liderazgo legislativo, y se está tejiendo fino para que no se desate de aquí a septiembre la noche de los cuchillos largos por los ansiados huesos. —

CAPITAL

Página: 02
30 julio 2024

EN LOS
PASILLOS

SUBEN QUEJAS

Dicen que en el primer semestre del año, la Secretaría Ejecutiva del Instituto Electoral del Estado de México (**IEEM**), registró del 2 al 21 de junio, cerca de **40 quejas** relacionadas a violencia política en **razón de género** y se reportan tres sanciones. Hasta el momento el 2021 ha sido el año con más **denuncias** o **quejas** registradas, con 72, el más bajo ha sido 2022 con tan sólo seis quejas y **ninguna sanción**.

EN ESPERA

Comentan que pese al **anuncio** de la inversión de 50 millones de pesos para el inicio de los trabajos **correspondientes** a la **ciclo-vía** de Isidro Fabela, aún y con la inconformidad de **negocios** establecidos en la avenida, las **labores** no están en **proceso**. Es de señalar por el **bicicarril** circulan más de dos mil 500 ciclistas de lunes a viernes.

AÚN FALTA

Aseguran que aunque durante julio ha **llovido** casi todos los días, en las **zonas** de las tres **presas** que integran el Sistema Cutzamala, la distribución de agua en **bloque** continuará muy baja. Y es que el nivel de **almacenamiento** de las presas continúa en su mínimo **histórico** con el 31.1%. Sólo como referencia, en julio del **año** pasado el nivel referido estaba en 33.6, y en julio de 2022 era del 43.6 por ciento.

LLEGA AYUDA

Cuentan que comenzó la entrega de **colchones**, enseres y despensas a las familias afectadas por las lluvias y el **desborde** del **Río Chamacuero** en la colonia El Jaral, en Atizapán de Zaragoza. Pues por un lado **bien**, pero tal parece a las **autoridades** les es más **fácil** y/o más **barato** entregar apoyos, en lugar de realizar una estrategia de **infraestructura hídrica** para evitar este tipo de acontecimientos.

columnalospasillos@gmail.com

CAPITAL

Página: 06
30 julio 2024



Derecho de
Picaporte

**Alfonso
Godínez
Mendiola**

Futuro inmediato
del PRI estatal...

En medio de la farsa de elección interna en el tricolor nacional y del show de su impresentable dirigente, sólo falta que su actual presidenta estatal, que ha sido la de los peores resultados en la historia local del otrora partidazo, quiera seguir el mismo camino de quien ahí la impulsó, pretendiendo reelegirse, aunque sus aplaudidoras digan que no sería reelección, en los hechos sí lo es. El único que hasta ahora ha levantado la voz es el diputado local David Parra Sánchez y algunos más ven en el alcalde electo de Villa Victoria, Mario Santana Carbajal, la única opción para revivir a su partido,

por ser el único que nunca ha perdido una elección... NOTAS CORTAS: Para el secretario General de Gobierno, Horacio Duarte, la nueva Constitución para el Estado de México no es prioridad. Este posicionamiento se acerca más a la del senador electo panista Enrique Vargas Del

Villar, que a la del próximo homólogo de éste, Higinio Martínez, y de su aún coordinador parlamentario local, Maurilio Hernández... En su calidad de diputado local electo y próximo coordinador de su bancada, en la 62 Legislatura local, el dirigente estatal del PVEM, José Alberto Couttolenc, asistió al encuentro de legisladores locales y federales electos de Morena, PVEM y PT, con la gobernadora Delfina Gómez Álvarez. Reiteró que respalda el Plan de Desarrollo impulsado por la mandataria... Efectivamente hay confianza en los empresarios extranje-

ros y nacionales para invertir en el Estado de México, gracias a la confianza en la administración de la gobernadora Delfina Gómez Álvarez, pero también en el trabajo de la titular de la Sedeco, Laura González Hernández, quien lo ha propiciado... Pese a que a nivel nacional perdió su registro, el PRD lo mantendrá con otro nombre en el Estado de México. Ya es oficial, sólo que, de continuar con los mismos dirigentes, que no son malos sino malísimos, no les damos más de tres años de vida... Que tengan un excelente martes, raza... Comentarios y mentadas: godinezalfonso@hotmail.com



Ayer presentaron en Toluca el programa de Bici Pública, el cual contará con 137 estaciones en beneficio de 222 mil personas en su primera fase.

En esta, mil 260 bicicletas prestarán servicio para transitar en 13 kilómetros cuadrados, que cubrirán y conectarán puntos de interés en la ciudad de Toluca. Estiman que durante el primer año, se generen un millón de viajes y esta es solo la primera etapa.

Es un programa ambicioso, pues el proyecto es que la bici se convierta en una verdadera alternativa de transporte para la ciudad y no de manera recreativa.

Eso significa que pronto veremos más ciclovías en Toluca y que las que están detenidas van a avanzar, aunque a los locatarios no les guste.

Y es que estos cambios llegan a la capital mexiquense para quedarse, con el crecimiento natural y el que se espera este con el funcionamiento completo del tren interurbano, tenemos que modificar la forma en que vemos a la ciudad y en la que funcionamos en ella.

Hoy se calcula que somos un poco más de un millón de ciudadanos en Toluca, lo que se multiplicará en los próximos años y ya no hay quien lo detenga, así que es necesario tomar previsiones.

La bici pública es una opción interesante que se hace necesaria, como una forma de movilidad viable, limpia y rápida, porque seguir apostando a los automotores, literalmente, nos está ahogando.

No sólo es una cuestión de economía para los sectores que más lo necesitan, sino una posible opción de solución y todos debemos acostumbrarnos a que esta ciudad ha cambiado y está por transformarse mucho más.

Ya las autoridades estatales plantearon la necesidad de considerar con mucha más seriedad medidas ambientales para el Valle de Toluca. El Hoy no circula es otra posibilidad cada vez más real.

Lo cierto es que hay que aceptar que la normalidad en el Valle de Toluca es la constante de altos niveles de contaminación del aire.

Muchas personas insisten en que es una exageración y se quejan de que las autoridades apliquen medidas de control como los operativos de revisión de la verificación vehicular del año pasado, en lo más duro de la pandemia.

Es necesario hacer entender a los ciudadanos que la contaminación en el Valle de Toluca no es un problema menor y que es este el momento de aplicar un plan real que nos ayude a mejorar la calidad del aire.

Hay grupos vulnerables que corren más riesgo que otros, pero todos estamos en peligro y la situación se agrava cada día que dejamos pasar sin buscar una solución.

Hoy, la discusión no debería ser acerca de si es necesario o no aplicar el Hoy no circula y vigilar la aplicación de la verificación vehicular, sino acerca de cómo y cuándo empezar a hacerlo.

PASES

TUMBARÁN TRIBUNALES LA REELECCIÓN DE ALITO

HORACIO JIMÉNEZ

La posible reelección de Alejandro "Alito" Moreno, al frente de la dirigencia nacional del PRI podría ser derribada por los tribunales electorales.

Diversas voces dentro del priismo han manifestado su desacuerdo con su continuidad en la presidencia del PRI de Moreno, argumentando que no cumple con los estatutos internos, modificados de manera ilegal en su beneficio.

La impugnación de la reelección de «Alito» ya ha sido presentada ante las instancias judiciales correspondientes. Miembros disidentes del PRI, entre ellos varios exdirigentes nacionales y exgobernadores de este partido, aseguran que el proceso no ha sido transparente y que se han cometido diversas irregularidades que deben ser revisadas por las autoridades competentes.

La principal acusación en contra de la reelección de Alejandro Moreno radica en que no se respetaron los procedimientos establecidos en los estatutos del partido.

Los opositores argumentan que su permanencia al frente del PRI pone en riesgo la credibilidad y la democracia interna de la organización.

Por su parte, Alejandro Moreno ha defendido su reelección, afirmando que ha seguido todos los procedimientos de manera adecuada y que cuenta con el respaldo de una parte significativa del partido. Sin embargo, la división interna y las impugnaciones presentadas podrían complicar su permanencia en el cargo.



ALISTA MC LA RENOVACIÓN DE LA DIRIGENCIA DEL EDÓMEX

MARIO RODELA

Movimiento Ciudadano emitió la convocatoria para renovar a integrantes de sus órganos de dirección en el Estado de México, estableciendo que la entrega de solicitudes de quienes aspiren a dichos cargos será del 16 al 19 de agosto.

Se renovará a Consejeras y Consejeros numerarios; a la presidencia y secretaria técnica del Consejo Estatal; a integrantes de la Coordinadora Ciudadana Estatal; a la Comisión Operativa Estatal y a delegados de la Convención Nacional Democrática, para lo cual se recibirá la documentación de los aspirantes tanto en la oficina de la Comisión Operativa Estatal de MC ubicada en Nezahualcóyotl, como en la representación del partido ante el IEEM.

Asimismo, refiere el documento que la Comisión Nacional de Convenciones y Procesos Internos emitirá el dictamen correspondiente a más tardar el 23 de agosto, recalcando que los órganos de dirección colegiados deberán cumplir con la participación paritaria de mujeres y hombres.

A la par, se convocó a su Cuarta Convención en el Estado de México, programada para el 24 de agosto, en punto de las 10:00 horas en Toluca, estando invitados integrantes de la Coordinadora Ciudadana, de la Junta de Coordinación de la Comisión Operativa Estatal, diputados locales y federales, así como senadores y delegados.

Hasta el momento se ha referido que quien se vislumbra para suplir a Juan Zepeda Hernández, frente a la dirigencia estatal es la aún diputada local, Juana Bonilla Jaimes.



BAJAN 12% LOS HOMICIDIOS DOLOSOS EN EL EDÓMEX: DELFINA

SUSANA CORREA

En la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz encabezada por la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez, la Fiscalía General de Justicia del Estado de México (FGJEM) dio a conocer una baja de 12 por ciento en homicidios dolosos en el Estado de México, del 1 de enero al 28 de julio de 2024 respecto al mismo periodo de 2023.

"Iniciamos la semana con la Mesa de Coordinación para la Construcción de la Paz. La @FiscaliaEdomex nos compartió que en el #EstadoDeMéxico se cuenta con un decremento en víctimas de homicidio doloso del 1 de enero al 28 de julio de este año, comparado al mismo periodo del 2023. Seguiremos trabajando de manera conjunta para lograr una entidad más segura para todos. ¡Excelente lunes! #ElPoderDeServir", informó la Gobernadora Delfina Gómez Álvarez en sus redes sociales.

En la sesión 217 de la Mesa de Coordinación, la Mandataria estatal destacó que estos resultados se derivan del trabajo coordinado entre las autoridades federales, estatales y municipales para garantizar un ambiente de paz y bienestar a las familias mexiquenses.

A esta reunión asistieron Horacio Duarte Olivares, Secretario General de Gobierno del Estado de México; Cristóbal Castañeda Camarillo, Secretario de Seguridad estatal; y José Luis Cervantes Martínez, Fiscal General de Justicia del Estado de México.

Así como representantes de las Secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y de la Marina (Semar); de la Guardia Nacional y del Centro Nacional de Inteligencia.



+ Diagnósticos con adivinanzas en el Issemym; no quieren utilizar los rayos X para "no gastar".
+ Médicos y enfermeras del sector Salud trabajan "bajo protesta".
+ A 2 meses de que se vaya, AMLO deja un campo minusválido, sin autosuficiencia alimentaria de granos básicos.



**TRIBUNA
POLÍTICA**

POR: JOSÉ CONTRERAS CONTRERAS / Periodista

Fueron muchos los comentarios, los cuales agradezco en verdad, que recibí ayer con la publicación de este espacio de opinión, específicamente lo que me tocó vivir por dos días en la sala de espera del Centro Médico Issemym "Lic. Arturo Montiel Rojas", y de todo lo que uno se da cuenta sobre la ineficiente atención que muchos pacientes reciben porque lamentablemente no tienen otra opción para procurarse atención médica de calidad.

Agradezco mucho a quienes me confiaron otros casos igual de graves y reprochables de cómo se pone en riesgo la vida de los derechohabientes de ese instituto, por causa de las carencias económicas que éste atraviesa, pero también por la inoperancia del personal médico y de enfermería que muchas veces no tiene la culpa, sino que es resultado del cansancio y el hartazgo que provoca la medicina cuando se brinda de manera masiva.

Una de estas áreas que está también para llorar es la relativa a imagenología, la cual es responsable de estudios como rayos X, tomografías y otros relacionados. Pues estos servicios están prácticamente suspendidos en el Issemym porque los aparatos especializados se los llevó la última empresa con quienes tenían un contrato de renta. Así es que, si alguien tiene necesidad de algo así, el Issemym tiene que pagar a hospitales que sí cuentan con equipo, como el Centro Médico de Toluca —que en realidad está en Metepec— o el Florencia, entre otros particulares. Obvio, al Issemym no le conviene mandar a sus pacientes a hacerse estudios externos.

Por ello, ahora en el Issemym, al menos en el Centro Médico, lo cual a mí sí me consta, se diagnostica a los pacientes con base en "adivinanzas", no por estudios clínicos. Pongamos un ejemplo de la vida real. Un derechohabiente, cuyo nombre reservaré por la confidencialidad del caso, pero que es maestro en activo de Geografía, llevó a ese nosocomio con un fuerte dolor de espalda. Al no querer gastar en rayos X, los médicos le pre-

guntaron que si había tomado algún medicamento para el dolor, a lo que él contestó que sí, que en un consultorio de medicamentos similares le habían dado Tramador para tratar de disminuir su dolor, pero que tenía que ir con un especialista para identificar el origen del padecimiento.

Los médicos que atendían a esta persona simplemente decidieron que el Tramador era el origen del problema, y sin más le "explicaron" que ese medicamento provocaba gases en el estómago, y que, según ellos, esos gases le estaban provocando inflamación y que los órganos internos le apretaran y tuviera dolores en las cervicales. Así de sabios los médicos del Issemym.

Regresaron al maestro de Geografía a su casa, seguros que, al suspender el consumo del Tramador, desaparecería el dolor. Pero no fue así, al tercer día el dolor se intensificó y regresó al hospital ya sin poder mover las piernas, con un dolor terrible. Por la falta de rayos X, el hombre tenía la espalda prácticamente rota, pero nadie se dio cuenta porque no había rayos X para determinar esa causa. Entonces, los médicos del Issemym prefieren jugar a las adivinanzas, antes que gastar el presupuesto del instituto en cosas superfluas, como los rayos X.

Los campesinos sin apoyo ni seguridad

La Central Campesina Independiente realizó el pasado fin de semana su congreso anual, del cual se pueden sacar conclusiones muy importantes, pues, dijeron, la situación que viven es dramática por el abandono del gobierno federal.

"A 2 meses de que deje la Presidencia de la República, Andrés Manuel López Obrador, hereda un campo minusválido, sin autosuficiencia alimentaria de granos básicos, oleaginosos, huevo, lácteos y cárnicos, pues producimos cada vez menos de lo que consumimos", indicaron.

"Además de que padecemos una creciente inseguridad, robo de producto, cobro de piso, así como despojo y desalojo de comunidades enteras", re-

criminó el Presidente de la Central Campesina Independiente, José Amadeo Hernández Barajas. No dijo nada que fuera mentira.

Para rematar...

Otro trimestre, el segundo de este año, que las clínicas y hospitales adscritos a la Secretaría de Salud del Gobierno del Estado de México no reciben abasto de medicamentos e insumos para el desempeño de su labor. Se cumplen además tres meses que los hospitales que dependían del extinto Instituto de Salud del Estado de México (ISEM) "lucen" mantas donde los médicos y enfermeras hacen público que se encuentran en "paro de labores activo".

Es decir, los médicos y enfermeras del sector salud mexicano trabajan bajo protesta. Dicen que no pueden dejar de laborar, primero, porque administrativamente ya los hubieran corrido, y segundo, porque no pretenden dejar sin servicio a los miles de mujeres y hombres que dependen de su labor para sobrevivir.

¿Acaso no habrá alguien en el gobierno mexicano que se dé cuenta de esta terrible situación y tenga voluntad para ayudar a los que menos tienen, que son precisamente los que dependen de esas clínicas y hospitales?

Es pregunta...

Barber
Life-05

Carretera Tenancingo- Zumpahuacán
abajo de la hermita de Tepetzingo

Citas al 722 294 4924



El pico del pollo

Alfredo Albiter S.

alfredo.albiter@capitalmedia.mx

Jefe Milton

Es una obligación deslindar la responsabilidad o no de quien o quienes decidieron, Milton Morales Figueroa, coordinador General de la Unidad de Estrategia Táctica y Operaciones Especiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana de la Ciudad de México, contara con escolta el 21 de julio pasado, en el municipio de Coacalco, Estado de México y lo es por la sencilla razón de la dependencia y el "pitazo" para informar se encontraba solo...¿Cuál es la razón para esta teoría?, sencillo "El Jefe Milton", se sentía muy seguro por el perfil bajo que manejaba y en su zona de seguridad -su colonia, vecinos y casa- más por la presunción de un "izquierdo", que avisó de la fragilidad del momento y del funcionario. Ya le seguimos.

LA RABADILLA DEL POLLO

Pollos en el tejado me dicen, Grupo INDI, bajo la dirección de Manuel Muñoz Cano, desde hace casi cinco décadas ha jugado un papel fundamental en el deporte mexicano durante casi cinco décadas. Este año, su compromiso es palpable en el apoyo que brinda a atletas como la maratonista

Citlali Cristian, los clavadistas Rodrigo Diego y Osmar Olvera, y el pentatleta Duilio Carrillo. Gracias a su respaldo, estos deportistas podrán competir con los mejores en los Juegos Olímpicos de París 2024, que se celebrarán hasta el 11 de agosto...En febrero, el Comité Olímpico Mexicano anunció a Grupo INDI como patrocinador oficial no sólo para París 2024, sino también para los Juegos Olímpicos de Los Ángeles 2028. Este gesto subraya el compromiso continuo de la empresa con el deporte y con México...Además de Grupo INDI, otras empresas como Grupo Carso de Carlos Slim y Bimbo de Lorenzo Servitje, también han ofrecido su apoyo. Este respaldo de la iniciativa privada es vital para nuestros atletas, permitiéndoles demostrar la calidad y el talento de México en la arena internacional. La unidad nacional y el esfuerzo conjunto nos impulsan hacia la gloria olímpica...Otros emplumados en el hilo me cuentan, la dedicación y empeño que puso Manuel Vilchis a su trabajo como presidente municipal de Zinacantepec, le valió ser de pocos a quienes la ciudadanía les dio la aprobación para extender su mandato -pero además lo hizo con amplio

margen- y continuar por la línea que le ha distinguido en la primera parte de su gestión...Claro, no faltaron los intentos por demeritar lo hecho o tratar de empañar lo que claramente Manuel Vilchis ganó en las urnas. En fin, pues así es -la oposición en esta demarcación- a quienes no alcanzan a digerir su triunfo se les sigue inflamando el hígado, porque el pueblo les dijo a ellos no, mejor para la otra...Y pues la muina es mucha, tanta que el yerno incómodo de Nava y fiel escudero de Vargas, un personaje de apellido Almazán, dedica una buena parte de su tiempo a criticar, inventar y calumniar al presidente municipal con una página que pretende elevar al rango de "medio de comunicación". Bueno, pues este muro de lamentos termina siempre en lo mismo y nada aporta, nada demuestra. Muy pronto extrañó el ya no poder seguir "mordiéndolo" el presupuesto de comunicación social, pues quienes tienen memoria nos dicen él se destinaba una "lana" para su página, pero también cobraba como burócrata y dice asustarse de la corrupción, ¡válgame!...Aunque el INEGI diga lo contrario, por hoy, cierro pico. Shalom.



Tintero

Jesús Sánchez Ramírez

Mejora la política de bienestar con Delfina

Pocas entidades pueden ufanarse, como la nuestra, de registrar una notable mejora en la política de bienestar social. Y si ese reconocimiento viene de instituciones de educación superior tanto estatales como nacionales pues -oiga usted, diría el clásico- la cosa es digna de mencionarse a todo pulmón. Miren, estimados todos, hace apenas unos días el Consejo de Investigación y Evaluación de la Política Social (CIEPS) publicó la edición número 25 de la revista COFACTOR y...

Bueno, ¿y qué? ya se estarán preguntando ustedes. Pues nada más ni nada menos que en la última edición de dicha revista se aborda "El nuevo enfoque de bienestar de la política social en el Estado de México". Y ¿saben qué? No nos fue nada mal. Se investigó sobre las estrategias que impulsa la gobernadora Delfina Gómez -en concordancia con el gobierno federal- para que los sectores más olvidados de la población puedan lograr su bienestar, mediante políticas sociales justas e inclusivas.

El CIEPS -a través de destacadas investigadoras e investigadores- analizó casos, conceptos y perspectivas, mediante los cuales se concibe el bienestar como un modelo de política social que opta por el desarrollo de capacidades indi-

Se investigó sobre las estrategias que impulsa la gobernadora Delfina Gómez -en concordancia con el gobierno federal-

viduales para actuar de manera efectiva en el colectivo social. Esto qué quiere decir. Pues que se trabaja para mejorar los resultados de la política social en bien de la sociedad en general. Yo sé que van pian pianito, pero ahí la llevan. Bien por ésa.

PRURITO: nueve meses se cumplieron ya de la más grave escasez de agua en nuestro estado. Por ello, habitantes de la Colonia La Laguna, Tlalnepantla, se aprestan para llevarle a la maestra Delfina Gómez un escrito donde piden su urgente atención a este problema, pues no quieren estar supeditados a la distribución del vital líquido a través de pipas. Ah pero eso sí, dicen, los recibos llegan puntuales. Irónicamente se preguntan: "¿si no pagamos nos cortarán el no suministro de agua?"